
 

Discours de présentation du Projet de la CAAF du 15 MARS 2025 

 

Mesdames les présidentes, Messieurs les présidents, Chers membres de notre grande 
communauté, 

C’est avec une immense joie et un profond respect que je prends la parole aujourd’hui, 
en votre présence, pour vous parler d’un projet qui nous unit, malgré nos différences, 
sous la même bannière : celle de la Confédération des Associations Angolaises en 
France (CAAF). 

Tout d’abord, permettez-moi de rappeler ce qui fait notre force : nous sommes une 
communauté unie dans nos divergences. Ces différences ne sont pas des obstacles, 
mais des richesses. Elles reflètent la diversité de nos expériences, de nos savoirs et de 
nos points de vue. C’est pour cela que nous nous définissons comme une communauté 
de savoirs. 

Dans cette optique, j’insiste : évitons toute forme de complexe de savoir, qu’il s’agisse 
de se sentir supérieur ou de se penser inférieur à autrui. Ici, personne ne doit se 
comparer à quelqu’un d’autre, car chacun de nous a un rôle précieux à jouer dans ce 
projet que nous vous proposons aujourd’hui. L’apport de chacun est important et 
complémentaire, et c’est ensemble que nous pourrons bâtir une œuvre solide et 
durable. 

Si chacun d’entre nous s’implique avec conviction, tout deviendra réalisable. Regardez 
autour de vous : nous sommes une communauté riche en expertises, réparties dans de 
nombreux domaines. Ces talents, ces compétences, ces expériences – mettons-les en 
mouvement pour construire ou améliorer la roue qui tourne déjà. Ensemble, nous 
pouvons aller plus loin. 

L’unité fait la force. Ce n’est pas qu’une phrase, c’est une vérité universelle qui devrait 
guider nos actes et inspirer nos consciences. Nous devons nous rappeler aussi que, 
comme toute œuvre humaine est inachevée, notre projet sera toujours perfectible. Mais 
cela ne doit pas nous freiner. Notre ambition doit transcender nos vies individuelles, car 
nous ne travaillons pas seulement pour le présent – nous travaillons aussi et surtout 
pour la prospérité des générations futures. 

Bien sûr, les égos font partie de ce que nous sommes. Cela est naturel, mais cela ne 
doit jamais nous diviser. Nous devons apprendre à canaliser nos égos, à les mettre au 
service d’un but commun, pour réaliser ensemble ce qui laissera une empreinte durable 
dans l’avenir. 



Mesdames et Messieurs, vous êtes toutes et tous des génies, porteurs d’idées, 
d’énergie, et de rêves. Je vous invite aujourd’hui à conjuguer ces forces, à combiner ces 
talents, à avancer main dans la main. La CAAF vous propose une base de travail, un 
cadre à bâtir et à développer ensemble. C’est une fondation, solide mais incomplète, 
que nous vous invitons à enrichir avec votre génie collectif. 

Ensemble, tout devient possible. Ensemble, nous construisons un avenir meilleur, un 
avenir qui nous dépasse et qui sera un héritage pour nos enfants. 

Merci de votre attention et surtout, merci de votre engagement. Construisons ensemble. 

Avec respect et espoir, 

 

Simao BOKOLO 

Président de la CAAF 


